

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 819

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 pesetas
Fuera trimestre. 8'00
Extranjero. id. 4'50

Martes 29 de Septiembre de 1903

REDACCION: Portal del Palau. núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 1.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que comprendamos mejor la excelencia del estado religioso, tan útil á la Iglesia y á la salvación de las almas.

Resolución apostólica

Favorecer á las Ordenes religiosas.

Diario religioso

SETIEMBRE
30
MIÉRCOLES
S. Jerónimo

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

HOSPITAL

Hora Santa con exposición y meditación á las 5 de la tarde.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza á las 7.

En la iglesia de esta advocación á 4 y 3/4.

ESTO SE VA

Los restos mal-olientes del antiguo fusionismo liberal andan tirándose los trastos á la cabeza en el piadoso intento de reconstruir el partido, que está entregado á las disputas de los hombres desde que acaeció la muerte del Sr. Sagasta, sin designar heredero, y lo que es más terrible, sin abjurar de sus errores ni recibir los Sacramentos de la Iglesia. Tres ó cuatro primates se disputan la suspirada jefatura; y de día en día parece más lejano aquel en que alguno salga con su intento.

Por su parte, los liberales conservadores y adyacentes, duchos en el oficio de conspirar y perdida la sombra de jefe que tenían, andan también divididos en luchas intestinas, recordando á todo pasto aquella escena de la venta que maravillosamente pintó Cervantes, y con colores sobrados vivos, por cierto. Unos confían en que el viaje de Villaverde arreglará las cosas; otros esperan el regreso de Maura, como los judíos la venida del Mesías; quién cree que sobre los desencantos de unos y las rabietas de los otros flotará la razón. Dato Gasset, y no falta quien eche de menos la ardorosa palabra de don

Alejandro Pidal, el gran fracasado de la política contemporánea.

Pero el fin y el resumen de todo, son los mismos que señalamos en los liberales fusionistas; que no se entienden; que los unos no quieren someterse á los otros, y que la política liberal se transforma; pues los dos partidos con dos jefes, depositarios de la confianza de la corona y arbitros para nombrar y suspender, y tejer y destejer, es cosa terminada, y asunto que ha pasado á la historia, conforme fuimos los primeros en anunciarlo, y queremos recordarlo para consuelo y aliento de todos.

Fué en las Cortes de hace doce años, cuando tras una ausencia larguísima tomó asiento el Sr. Nocedal, y en su primer gran discurso decía: —Aquí huele á muerto. Esto se va.— Todo esto se va, y lo primero de todo el partido liberal-conservador.

Y fué el Sr. Silveira encargado de contestar al Sr. Nocedal, quien haciendo gala de travesura é ingenio, contestaba que no; que quien nos íbamos éramos nosotros, y que el muerto era el Sr. Nocedal en persona, á quien aplicó un soneto que por aquellos días exhumaron los periódicos.

Y he aquí que el tiempo, gran descubridor de verdades, dió la razón á quien la tenía, y con efecto, el partido liberal conservador se ha ido, y en las filas del liberalismo español huele á muerto que apesta, mientras el señor Nocedal, y los que como él pensamos y sentimos, permanecemos en pie. Y no es ésta la ocasión; pero cuando se presente ó cuando nos con venga, notaremos la esencial diferencia que hay entre ser perseguidos, ó estar hundidos y fracasados, porque nosotros somos lo primero por misericordia de Dios (y entre el número de los que abominan de nuestras ideas y manifiestan su odio á ellas en ademanes descompuestos y frases de soberana grosería, hay personas de quien por su carácter y condición debía esperarse lo contrario) pero no lo segundo.

Los fracasados y hundidos y definitivamente probados, son esos partidarios de la *selección* y de la *revolución desde arriba* y del llamado *mal menor* y del lobo un pelo y de los temperamentos de *concordia con los liberales menos fieros*, que después de acumular en sus personas todos los honores y preeminencias con que premiaron sus méritos ó sus apostasías, después de haber gobernado y de haber sido ministros, embajadores, presidentes del Consejo y cuanto se puede ser en este régimen, están agotados y vencidos, y ó callan como mestizos, ó renuncian al poder, ó se retiran á la vida privada, sin haber hecho cosa que merezca el aplauso de las personas honradas, y sin haber detenido los avances de la revolución sino todo lo contrario.

Esos son los fracasados, llámense Silveira, Pidal ó Maura.

Pero hoy no es día de hablar de eso; hoy sólo queremos demostrar que vuestras predicciones se han cumplido, conforme ya lo reconocen todos y lo publican á los cuatro vientos periódicos tan poco sospechosos como *El Nacional*.

Esto se va, ó mejor dicho, esto se ha ido; y se necesita toda la falta de seso y toda la obcecación infantil de algunos infelices para tratar de persuadir á las gentes de que cuando todo esto se va, lo mejor que podemos hacer los católicos es ayudar á esto, para participar de su suerte y perecer en la común ruina.

J. E.

Un nuevo discurso de Azcárate

Que en España existen media docena de republicanos perfectamente ilustrados y dos ó tres que pueden llamarse hombres de ciencia, no me atrevo á ponerlo en tela de juicio; mas yo no sé cómo se las componen unos y otros para que se les vaya todo lo que saben tan luego como empiezan á tocar solemnemente la cuestión de la república. Tal vez acierten á hilvanar bien las ideas, á presentar soluciones prácticas, á decir algo nuevo, en el café, en la tertulia, en cualquier especie de reuniones íntimas ó familiares; pero así que tratan de dirigir un discurso más ó menos doctrinal á un auditorio reunido *ad hoc*, pierden el tino, sueltan vulgaridades á docenas, discurren con embaraço, se encuentran desposeídos de vigor dialéctico, revuelven lo principal con lo accesorio, se olvidan de los hechos más culminantes, prescinden de lo que es experiencia, equivocan principios, causas y efectos, y no dan pie con bola en el desarrollo de la idea fundamental de su trabajo.

Y esto mismo le ha ocurrido ahora al Sr. Azcárate en el mitin de Astorga, donde ha pronunciado el consabido discurso, sin apartarse un ápice de la rutina; sin salirse del molde clásico que la dama del gorro frío romperá cualquier día en la cabeza de Salmoró, para curarle *poética* chifladura. D Gumersindo empieza por el ataque reglamentario al régimen de la monarquía que inevitablemente corrompe á los gobernantes y á sus adeptos, y les inutiliza en absoluto para la libertad, la legalidad y la moralidad, tres diamantes en bruto que los hombres de la futura República se cuidarán de pulir, engarzándolos después en preciosísima joya, para que la dama roja los luzca en pleno régimen *inmaculado*.

“Sólo y únicamente, dice el Sr. Azcárate (oh, que únicamente tan redundante!), derrocando lo existente é implantando sobre los mismos em-

plazamientos el pedestal en que la República se alce inmaculada, sin velos ni umbrías, resplandorosa, radiante, en ambiente puro, coronada por el nimbo de la libertad y á cubierto del sereno y esplendente sol de la justicia, tendiendo su mano abierta con igualitaria protección, sin distingos de clases ni fortunas, inspirándose en las aspiraciones del pueblo para cristalizarlas en el mandato legal, para que fuera éste más bien reverenciado que impuesto por los rigores de la sanción.”

Aparte de que no entiendo eso de *cristalizar las aspiraciones del pueblo en el mandato legal* (enrêvesada frasecilla que huele á Unamuno á 100 leguas), el párrafo transcrito me hace el efecto de uno de aquellos cromitos franceses tan monos y recargados de colores que entusiasmaban á los chiquillos hace cuarenta años. Vaya! que el profundo Azcárate nos ha salido tan aficionado á las utopías, tan idealista superabundante como el padre putativo de la dama *pulquerrima*. Un poquito más beatífico, por cierto, y más comedido y mesurado, al tratar ciertas cuestiones bastante peliagudas y harto fáciles á alborotar el cacumen de los cofrades y á exaltar su bilis.

De aquello del sistema garrotazo limpio, acopio de piedras para lluvias intencionadas, ataques conventuales, fierezas antiprocesionistas, desjubilamientos, atropellos súbitos á católicos inermes, etc... nada; absolutamente nada.

El Sr. Azcárate se limita á desear que el olmo dé peras; es decir, que los republicanos acaparados, seducidos, hipnotizados por los mandarines ímpios de las respectivas capitales españolas y pueblos adyacentes) *den amplia libertad é independencia á la Religión* (supongo que la católica) *para sus verdaderos fines*. Pero se me figura que los republicanetes y republicanastros de hoy tienen sobrada afición á desvirtuar la finalidad religiosa; y como al sentar plaza de *inmaculados, ipso facto*, se creen infalibles, cuando empuñan la sartén, no habrá fines que valgan, y mandarán al Sol que salga por Antequera ó por donde más les acomode, y dispondrán que todos los fines religiosos sean falsos y que cada *quisque* pueda cebarse en ellos sin aprensión ni escrúpulo. Y para que no creamos que la cabra deja de tirar al monte, el orador se cuida de distinguir entre cuestiones religiosas y cuestiones clericales; poniéndose en este punto al mismo nivel de la porción de imbéciles que se ha dejado imbuir por una necesidad tan burda, ridícula y estúpida.

El eminentísimo prohombre termina su discurso defendiendo á los republicanos de la *calumnia monárquica* de la desunión, mientras se están echando los trastos á la cabeza Lerroux y Soriano en Barcelona, y cuando todavía hay en Valencia heridos por arma de cofrade que no se hallan curados del todo.

Paréceme que convendría cambiar

el cromito francés por alguna estampa de las que figuran en los libros de Ponson, ó cuando menos, por un cuadro de sombras chinescas. No estaría de más.

El Licenciado Ortigas.

Egoísmo internacional

Existe entre las potencias la desdichada condición que caracteriza á las sociedades y á los hombres; el egoísmo lo invade y llena todo y si no es por su cuenta y razón, por un positivo interés, los Estados persisten en su pasividad, aun ante las mayores atrocidades.

Horroroso es el ejemplo de brutalidad que nos ofrece en la historia la guerra que se sostiene en el país de los Balkanes; mas ante semejante espectáculo de barbarie y de matanza, las opulentas naciones que pudieran intervenir para calmar los ánimos y dirimir en justicia la contienda, apartan su mirada de Bulgaria y desdennan á Turquía como temerosas de realizar una obra de humanidad y de justicia.

Decíase que Austria y Rusia se proponían intervenir, pero, lejos de semejante cosa, se retraen de hacerlo y ocultan sus intenciones; ambos países se muestran como medrosos de acometer hazañas que pudieran serles contrarias.

Conocen la justicia y advierten el beneficio de su intervención, pero temen por su daño y se tornan prudentes transparentándose su egoísmo.

Nos entramos ahora en la conveniencia política y en los resultados de la intervención de las potencias para acabar con la contienda sostenida entre búlgaros y turcos; para nuestro objeto basta señalar el hecho de que hasta la fecha todos los países guardan profundo silencio y se mantienen expectantes ante el cuadro de horrores y de matanza que se ofrece en el extremo Oriente.

Déjase que aquellos pueblos, como si vivieran en plena barbarie, luchen sin que sus combates se ajusten á ninguna regla de bélica civilidad; el exterminio y la guerra sin cuartel imperan con salvaje soberanía; no parece sino que los países poderosos, consentiendo tanta ignominia, para que sin trabajo alguno puedan recoger los restos del fúnebre fiesta en los Balkanes se está consumando.

Los pueblos débiles pueden sacar, de la actitud de los poderosos, bien tristes enseñanzas.

Inglaterra y los Estados Unidos, que tan compasivos se mostraron cuando nuestras guerras coloniales, apresurándose á intervenir, solapadamente primero y luego con público alarde de generosos sentimientos, á pretexto de un mentido humanitarismo, en la ocasión presente recelan el resultado á que su intromisión daría lugar y aguardan el momento en que sin daño para ambos países puedan tomar parte en la cuestión que se ventila en Oriente.

Tal espectáculo y tales intenciones denuncian el egoísmo, el positivismo imperante en la sociedad internacional.

En la ocasión presente, ante las escenas de carnicería que ofrece Macedonia, ante los desastres que allí se cometen, las potencias callan, dejando que la sangre se vierta y siga la matanza; ahora, aunque veamos la necesidad, no consideran oportuna su

intervención para evitar la guerra que enciende al país de los Balkanes.

Temen una conflagración funesta para su poderío, cosa que no temieron los Estados Unidos cuando nubes tras guerras con Cuba y Filipinas.

Triste es el ejemplo y dolorosa la enseñanza que la conducta de los estados poderosos viene á dar á las naciones; y es que el egoísmo acalla en el corazón de los pueblos, lo mismo que en el de los individuos, los más sublimes sentimientos de Caridad y Justicia.

DECENIO AGRÍCOLA

Según lo valuado por la Junta consultiva agronómica, el término medio anual de esta producción agraria en España en el último decenio, es de 1.325 millones de pesetas en la de cereales, 156 la de leguminosas, 350 la de vino, 119 la de patatas, 182 la de aceites y 50 la de naranja, pudiendo calcularse en conjunto una producción media anual de 3.440 millones de pesetas. La superficie destinada al viñedo es de hectáreas 1.400.523; en los olivares 1.266.863, al trigo, de secano 3.483.923 y 219.000 de regadío. Los viñedos se hallan en baja, y los olivares y el trigo en alza hasta el punto de que este último ofrece en 1902 un remanente de producción de 7.400.149 quintales.

La redención del servicio militar

La "Gaceta", que llega hoy á esta ciudad publica la siguiente Real orden circular del ministerio de la Guerra:

"Excmo. Sr.: Accediendo á lo solicitado por algunas corporaciones y particulares, á fin de que se prorrogue el plazo para la redención á mérito del servicio ordinario de guardación de los mozos del reemplazo de 1903 y dos quintas partes del cupo de 1902 que quedaron en caja para incorporarse á aquellos, útiles de revisión de años anteriores y del sorteo supletorio celebrado en 31 de Julio último.

El Rey (Q. D. G.), de acuerdo con el Consejo de ministros, se ha servido disponer:

1.º Que se entienda prorrogado el plazo para la expresada redención hasta el día 30 de Noviembre.

2.º Los mozos del cupo de 1903, que, arreglo á lo prevenido en la ley de 4 de Diciembre de 1901 (D. O. número 27), queden en caja para incorporarse á cuerpo con los reclutas del reemplazo siguiente de 1904, podrán redimirse del servicio militar activo en la época que para éstos determina la ley.

De Real orden lo digo á V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes, debiendo tener en cuenta los que hayan de redimirse dentro de esta prorrogación, que las operaciones en las Delegaciones de Hacienda y sucursales del Banco de España terminarán á las tres de la tarde los días no feriados.

Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 25 de Septiembre de 1903.—*Martitegui.*

NOTICIAS BREVES

Telegrafían de San Sebastián que en el segundo expreso llegó á aquella

capital el presidente del Consejo, á quien esperaban en la estación el ministro de Estado y las autoridades.

En el coche del conde de San Bernardo se trasladó el Sr. Villaverde á las oficinas del ministerio de Estado, en San Sebastián, y allí celebró una larga conferencia con el ministro de jornada.

—Según noticias transmitidas de Villagarca, el haberse llamado al Ferrol los individuos de la dotación del "Carlos V.", que disfrutaban licencia iimitada, se debe á la orden del ministro para que aquel barco sea inmediatamente armado.

Se cree que el "Carlos V." irá á cumplimentar á los cruceros norteamericanos que pronto llegarán á un puerto de Andalucía.

—Un despacho de San Sebastián da cuenta de que por la frontera pasó M. Combes, con dirección á Madrid.

El presidente del Consejo de ministros francés viaja de incógnito, como director general de una compañía.

Se cree que no se detendrá en esta corte, siguiendo su viaje á Andalucía.

—Telegrafían de San Sebastián que se ha inaugurado el pabellón de leche pasteurizada.

Asistió al acto la familia real.

El rey pronunció un discurso recordando las frases que había pronunciado hace pocos días en Valladolid el prelado de aquella diócesis, enalteciendo la obra benéfica que presenta esa institución.

Después S. M. descorrió una cortina que cubría una lápida alusiva á la inauguración.

La real familia fué vitoreada, arrojándose flores á su paso al terminar el acto.

Al salir la Corte se rompió la portezuela del coche de la princesa de Asturias, la cual tuvo que pasar al carruaje en que iban los jefes de palacio.

—Telegramas de Buenos Aires dicen que el Club Español ha obsequiado á la comisión comercial procedente de España con espléndida y brillante fiesta.

Asistieron los presidentes de todas las sociedades españolas y muchas personalidades distinguidas y de gran significación en el foro, la industria, el comercio y la prensa.

Pronunciaron discursos los señores Rahola y Zulueta, siendo muy aplaudidos.

Los individuos de la citada comisión han merecido grandes demostraciones de simpatías.

La prensa dirige un saludo afectuoso á la representación española.

—El ministro de la Gobernación ha insistido en que será inflexible persiguiendo los ataques á las instituciones.

Ha manifestado el Sr. Garcia Aix que permitirá toda clase de propaganda electoral, pero no consentirá que se ultraje ni escarnezca á los representantes del régimen, pues cree que el Gobierno está obligado á ampararles en armonía con lo que las leyes establecen.

—Comunican de Madrid que ayer en el expreso llegó á aquella capital el presidente del Consejo de ministros de Francia, M. Combes, acompañado de su secretario.

Le esperaban en la estación el gobernador.

El señor Lacierva, en nombre del Gobierno, se puso á disposición del citado viajero, pero éste manifestó que deseaba guardar el más riguroso incógnito, si bien agradecía su atención.

Mr. Combes tomó un coche de plaza y se dirigió al hotel de Roma, en

donde continuó ocultando su personalidad.

Se propone Mr. Combes hacer un viaje de recreo por España por espacio de unos 27 días.

Los republicanos querían realizar una manifestación cuando llegase dicho personaje, pero ignoraban la fecha y no llevaron á cabo su proyecto.

Se cree que Mr. Combes marchará á Andalucía en el expreso de esta misma noche.

—El viaje del Rey á Zaragoza se dice por algunas personas que no está oficialmente acordado, pero se sabe que don Alfonso irá allí el día 8 del próximo octubre, permaneciendo tres ó cuatro días en aquella capital.

Como ministro de jornada irá el conde de San Bernardo.

—El conde de Romanones se propone ir á Cartagena el próximo lunes, donde pronunciará un discurso en pro de la designación de jefe del partido liberal.

—El Sr. León y Castillo ha llegado á San Sebastián, conferenciando con el Presidente del Consejo y el ministro de Estado.

El viaje de nuestro embajador en París se relaciona con asuntos de carácter internacional.

También ha conferenciado con el Presidente del Consejo nuestro embajador en Londres, señor duque de Mandas.

—Dícese que se han cambiado importantes notas entre los gobiernos de España é Inglaterra relativas al mantenimiento del "statu quo," en Marruecos.

—La Sublime Puerta ha pedido al gobierno de Washington que, á fin de proceder al arreglo de las cuestiones pendientes entre Turquía y los Estados Unidos, ordene la retirada de los buques de guerra americanos que están fondeados en Beyruth.

Se cree que el gobierno de los Estados Unidos no accederá á esta petición, mientras Turquía no satisfaga todas sus reclamaciones.

—"El Matín," asegura que, si bien no se ha firmado ningún convenio respecto de Marruecos, han quedado allanados la mayoría de los desacuerdos que existían entre España, Francia é Inglaterra acerca de dicho asunto.

CRÓNICA

Se ha confirmado la noticia que adelantamos en uno de nuestros números anteriores, de haberse recibido en la Secretaría de Cámara de este Obispado, las Reales Cédulas de los agraciados en las segundas propuestas para la provisión de curatos vacantes en esta Diócesis.

En su consecuencia, pueden venir ya los nombrados para ocuparlos á recibir la colación canónica de sus respectivos curatos según el aviso que publica el "Boletín Oficial Eclesiástico," en su número de ayer.

** Leemos en un periódico de Tarragona que, después de la revista de comisario del mes de Octubre, se verificará el relevo del primer batallón del regimiento de Almansa, pasando á Tortosa el segundo.

** La benemérita de Perelló, ha denunciado y puesto á disposición de aquel Juzgado municipal al vecino de dicho pueblo, Juan Cabré Pastó, de 18 años de edad y de oficio pastor por haberlo encontrado apacentando un rebaño en una finca de la parida

Consultorio Médico Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

denominada "Comafonda", de aquel término municipal y propiedad de Francisco Piñol Mauri.

*. Pasado mañana, jueves, tendrá lugar en nuestro Seminario Conciliar la solemne apertura del curso escolar, estando encargado del curso oficial el profesor de Latin y Humanidades nuestro querido amigo y colaborador el Lcdo. D. Tomás Bellpuig.

*. Mañana debe celebrar la última sesión del mes actual la Comisión provincial.

*. Durante lo que falta de mes tienen de tiempo los Ayuntamientos para contestar á la carta circular que les dirigió el Presidente de la Diputación D. Estanislao Tell, relativa á la construcción de caminos vecinales.

*. De "Los Debates":
La carretera de Amposta á San Carlos de la Rápita, que fué una de las mejor conservadas, está hoy verdaderamente intransitable.

Llamamos la atención de la Jefatura de Obras públicas de esta provincia acerca del estado de dicha vía, que tantos perjuicios irroga á esta ciudad, pues los que venían á hacer sus compras á Tortosa se dirigen á Vinaroz y otras plazas.

*. Leemos en un periódico de Barcelona, que ha sido detenida Francisca Canalda Ferrando, acusa da de haber robado á D. Miguel Roca Vergés, vecino de esta ciudad, 500 pesetas, y varias prendas de ropa.

*. El "Boletín Oficial Eclesiástico" de este Obispado publica un aviso dirigido á los Rdos. Curas de esta Diócesis, suplicándoles que indaguen el heredero ó herederos inmediatos, ó familia de D. José Lobet y Torres, hijo de Juan y de Juana, natural de una de las poblaciones, que se ignora, del distrito de Tortosa.

Marchó á Cuba por los años 1872, y falleció en Gibara (isla de Cuba) en el mes de Febrero de 1899, dejando una propiedad de terrenos y frutos de respetable valor. Para más informes dirigirse al Rdo. P. Juan Aumón, Provincia de Barcelona, Escuelas Pías de Calella.

*. Nos dicen de Santa Barbara, que la guardia civil de aquel puesto entregó al Juez municipal de La Galera á un sujeto de esta última vecindad llamado Joaquín Vidal Queralt, que juntamente con un hijo suyo de once años vendimiaban en una finca propiedad de Pedro Albiol Villalbi, habiéndoseles ocupado dos arrobas de vendimia.

*. Ayer se celebró en Roquetas la segunda corrida de toretes. Afortunadamente no hubo que lamentar ninguna desgracia.

*. Retrato del nuevo Papa Pio X, léase el anuncio inserto en la cuarta plana.

*. Biografía de S. S. Pio X, se vende en la Librería de Voltes al precio de dos reales ejemplar. Forma un tomo de 137 páginas encuadrado en rústica y contiene un buen retrato en la portada.

Curiosidades

Siniestros marítimos

La Administración de "Bureau Verites", acaba de publicar la lista de los siniestros marítimos ocurridos durante el mes de Julio pasado, de la cual tomamos los datos siguientes:

Vapores señalados como perdidos, alemanes 1, 2.461 toneladas; ingleses 11, 17.551 id.; argentinos, 1, 132 idem; españoles 1, 115 id.; portugueses, 1, 511 id.; suecos 1, 1.222 id. Total 16 vapores con un desplazamiento total de 21.992 toneladas.

Buques de vela señalados como perdidos; americanos 6, 2.914 toneladas; ingleses 13, 5.219 id.; austriacos 1, 520 id.; franceses 7, 388 id.; holandeses 1, 67 id.; italianos 3, 1.843 id.; japoneses 1, 103 id.; noruegos 5, 3.442 id.; portugueses 1, 599 id.; rusos 4, 1.842 id.; suecos 4, 754 id. Total 46 buques de vela, desplazando 17.691 toneladas.

Las causas de las pérdidas de los vapores fueron: 3 por encallamiento, 4 por abordaje, 1 por incendio, 1 zozobrado, 6 por condena y 1 supuesto perdido por falta de noticias.

En los buques de vela lo fueron: 15 por encallamiento, 1 por abordaje, 1 incendiado, 9 zozobrados, 3 abandonados, 11 por condenas y 2 por carecer de noticias.

Según esta lista, en dicho mes de Julio se perdieron 62 buques, con un desplazamiento total de 39.683 toneladas de registro.

Contra los pies pequeños

Cierto número de señoras chinas de Nankín de las más distinguidas han fundado una sociedad contra la costumbre de mutilar los pies femeninos.

Esta Sociedad lleva el nombre de "Wei Tou-Hin", es decir, "Liga para la protección de los pies", y ha pedido al virrey Wei Kuang Tao un rescripto oficial sancionando su constitución. Estas señoras tienen intención cuando obtengan el rescripto, de publicar y extender entre el pueblo un folleto redactado en un estilo popular condenando la práctica de la reducción del tamaño de los pies.

Intento fracasado

Una vez más se ha intentado cruzar á nado el Canal de la Mancha, y una vez más ha fracasado el atrevido nadador.

Es este M. Holvein, quien saliendo de las costas de Inglaterra llegó á nado hasta dos millas del cabo Gris-Nez, en Francia, encontrando allí tantos obstáculos, que tuvo que renunciar á su empresa.

Una corriente y el viento Sur que soplaban con fuerza, le hicieron retroceder á cuatro millas de la costa y convencido de que le era imposible realizar su intento, subió al barco que le acompañaba y se volvió á Inglaterra, porque, según declaró, no quiere llegar á Francia sino á nado.

TELEGRAMAS

Despolítica

Madrid 29.

Corre el rumor en los círculos políticos de que los conservadores se proponen votar al Sr. Silvela para la presidencia del Congreso.

A pesar de la insistencia del expresidente del Consejo en alejarse de la política, los conservadores quieren dar esta prueba de adhesión á su antiguo jefe y como desagravio de las frases pronunciadas por éste hablando con el Sr. Villaverde, á quien dijo que había sufrido muchas amarguras siendo jefe del partido conservador.

No obstante los rumores que transmitimos, se cree que el Sr. Silvela no desistirá de la actitud tomada y que continuará alejado de las luchas y sinsabores de la política.

La jefatura liberal

Asegúrase que ha sido ratificada la alianza entre los señores marqués de la Vega de Armijo y Montero Ríos, sobre la base la jefatura de este último.

Prepárase un acto para solemnizar la proclamación.

Se desmiente que se haya celebrado una reunión en casa del Sr. Puigcerver.

Los firmantes de la carta

A pesar de lo que ha dicho el "El Imparcial", de que eran más de 60 los firmantes de la carta que dirigen los liberales á los Sres. Montero Ríos y Vega de Armijo, podemos asegurar que son muchos menos.

Al firmar esta mañana uno de dichos personajes, solo habían diez firmas antes que la suya.

Hé aquí algunos de los firmantes:

Señores Requejo (sobrino de Sagasta), Venancio Vázquez, D. Cándido Lara, Ruiz Jiménez, el senador Lopez Muñoz, Galarza, Ranero y otros.

Real orden

Hoy ha firmado el ministro de la Gobernación una Real orden dando traslado al gobernador civil de haber sido aprobado el decreto reformando el cuerpo de Policía, para que, en su

consecuencia, proceda á extender los nombramientos de los individuos que han de formar el cuerpo reorganizado.

Los nombramientos han sido firmados hoy.

GABINETE DE CURACION

dirigido por el médico especialista

CUALA

Ex-ayudante del oculista eminente Dr. Barraquer de Barcelona y del Dispensario de la Santa Cruz del Dr. Soler, ex-médico ayudante del Hospital Provincial, Princesa-Real Refugio y de la Escuela de Especialidades de Madrid.

Ojos, Oído, Nariz y Garganta

PRECIOS PARA OJOS

Primera visita, 2.50 pesetas.—Cada cura, 1.00.—Por 15 curas (pago adelantado), 10.00 pesetas.

Se exceptúa reconocimientos de fondo de ojo, operaciones, duchas, electricidad, etc., etc.

Se operan cataratas, pupilas artificiales, tetuaje (borrar las manchas que afean el ojo), esclerotomías, tumores, fistolas, triquiasis, pestañas á dentro, strabismo por operación y shtereoscopia, enucleaciones y graduación de lentes para toda clase de vista.

Granulaciones, curación pronta

Fetidez de la nariz, tumores, desviación y obstrucciones.

Supuraciones, tumores y otros procesos del oído.

Tumores é inflamación de la garganta.

CIRUJIA OPERATORIA

ENFERMEDADES DE LAS MUJERES

Consulta de 8 á 1, y de 6 á 9

TORTOSA

Calle de la Lonja. Casa Vidal (Pes de la Palla). Entre el Arsenal y el Rio Ebro.

Casas de huéspedes económicas y personal para acompañar enfermos.

Imp. de Arturo Voltes—Tortosa.

¿Queréis saber la hora fija
y que os cueste poco dinero?
Comprad los relojes á la relojería
de JOSÉ ALUCHA
calle den Carbó, núm. 16.—Tortosa
También compra ORO y PLATA

SUCURSAL

EN TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

SUCURSAL

EN

REUS

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de sueroterapia, vacunación y bacteriología

a cargo de D. Manuel Vila

ANCHA 3, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL PR. P. S. R. CAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en las mismas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero antitífico.—Vacuna antivaricólica para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Harinas, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carnes frescas y preparadas.—Cacao y chocolates.—Café y sucedáneos.—Miel y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pas id. id.—Deyecciones id. id.—Espantos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinas, ascáridos.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico).—Jugo gástrico.—Líquidos quísticos y productos análogos.

Observaciones

1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieren por objeto hacer uso de la certificación como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa.
3. Los precios que registrarán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.



Artística lámina tipolitográfica

DE

SU SANTIDAD PIO X

Copia de una fotografía hecha expresamente. Tamaño 65 centímetros de alto por 51 de ancho. Se vende al precio de 2 pesetas en la librería de

ARTURO VOLTES, ANGEL, 7.-TORTOSA



PARA ENFERMEDADES URINARIAS SANDALO PIZÁ MIL PESETAS

que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en las Exposiciones de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de Farmacología por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca, varias corporaciones científicas y reconocidos prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ, Plaza del Píao, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid Sandalo Pizá.—Desconfiad de imitaciones.

FÁBRICA DE ÓRGANOS PARA IGLESIAS Y SALONES

Esta acreditada casa fabrica órganos de tubos sistema mecánico (que es más sólido y seguro) con aplicación de la máquina neumática, Conso Pedalier de 27 notas, caja de expresión y demás modernos adelantos aplicables al ramo. Especialidad en nuevos registros. Organos expresivos desde 4.500 pesetas en adelante. Restauraciones, ampliaciones y afinaciones. Garantiza por diez años todos sus trabajos. Entre las importantes obras realizadas por esta sociedad está la completa restauración y ampliación del órgano de la Catedral cuyo trabajo es generalmente elogiado. Afinaciones por suscripción.

PIDANSE PROYECTOS Y DETALLES A LOS SUCESORES DE RANDEYNES

Despacho: Comercio de Música —San Vicente, 99.—Valencia. Talleres: Corset, 41.—Rusafa—Valencia.